

Fecha Sección Página 05.10.2020 Empresas y Negocios 25



Ricos y poderosos

Marco A. Mares marcomaresg@gmail.com

Medicamentos: privatizan consolidada

 I gobierno de México privatizó el proceso de gestión de compra de medicamentos.

Lo privatizó al trasladar la responsabilidad de organizar, licitar, comprar y distribuir la compra gubernamental mayoritaria de medicamentos que consume el sector salud oficial.

Previamente lo hacia el propio gobierno. La compra consolidada de medicamentos para el 2021 la realizará la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS).

El costo que tendrá que pagar el gobierno, a un tercero que organizará y realizará la compra consolidada de medicamentos es de casi 3,000 millones de pesos.

Esa cantidad es la mitad del valor del avión presidencial que se rifó precisamente para reunir fondos para enfrentar la emergencia sanitaria que provocó el Covid-19.

Para ser precisos, el gobierno mexicano le pagará a la UNOPS, 135 millones de dólares, equivalentes a alrededor de 2,800 millones de pesos, por planear y ejecutar la adquisición de medicamentos. El gobierno mexicano le pagará a una oficina internacional para que realice un trabajo que antes hacia el propio gobierno, sin costo de por medio. El gobierno lopezobradorista, decidió cancelar el esquema que se venía utilizando en los gobiernos previos.

La compra consolidada que organizaba y realizaba el Instituto Mexicano del Seguro Social fue transferida a la súper poderosa oficialia mayor de Hacienda, encabezada originalmente por **Raquel Buenrostro**.

Con todo y el costo de la curva de aprendizaje, ese primer ejercicio se realizó. Posteriormente, la oficial mayor de la secretaria de Hacienda, **Thalía Lagunas** — en relevo de Buenrostro, quien fue designada Jefa del SAT —, realizó la última compra en la que sólo se asignaron el 30% de las claves del total que fueron licitadas.

Fue un fracaso, si se considera que en la industria consideran exitosa una compra consolidada, cuando se asigna el 90% de las claves. Ello ha derivado en desabasto, y compras directas mayoritariamente, con el sobrecosto consecuente.

Hasta el año pasado la compra consolidada de medicamentos la realizaba el gobierno.

Ahora, el gobierno mexicano le pagará a la UNOPS cuya experiencia en la realización de este tipo der procesos de licitación es muy menor. En Latinoamérica sólo ha organizado la compra de medicamentos en países como Honduras y Guatemala, cuya dimensión es menor a la de México.

El Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) —que por cierto no tiene todavía reglas de operación— firmó un convenio con la Unops para llevar a cabo la compra consolidada de medicamentos para el 2021. El tiempo está encima y la industria farmacéutica nacional no se ha podido reunir con ellos.

Juan de Villafranca, que dirige La Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (Amelaf), dice que no se ha podido reu-Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 46018.00 Tam: 266 cm2



Fecha	Sección	Página
05.10.2020	Empresas y Negocios	25

nir, públicamente, con los representantes de UNOPS.

Están preocupado porque el tiempo ya está encima y no conocen todavía los términos y condiciones de la licitación.

Piden piso parejo para todos los participantes en la licitación.

En sus conversaciones con el subsecretario de Prevención de la Secretaría de Salud, **Hugo López-Gatell**, han sugerido que se fortalezca a la Cofepris para que garantice calidad, no se importen medicamentos "patito", que se les exija las mismas condiciones a las que están obligados a cumplir los laboratorios mexicanos y que a todos se les pague, con celeridad.

La licitación consolidada organizada por la UNOPS tiene un gran desafío por delante y el parámetro más importante para comprobar si resulta exitosa es que cubra arriba del 90% de las claves que requiere el sector salud gubernamental.

Se les está entregando el paquete completo: análisis de precios, la organización y realización de la licitación, el fallo y la asignación, la recepción del producto y el pago.

Si falla esta licitación, dice el dirigente gremial, seguirán registrándose compras directas mayoritarias, desorden y desabasto.

Atishos

AMPAROS.- Dice **Lorena Cerdán** de ConMéxico que se han interpuesto más de 40 amparos, entre ellos el de ConMéxico y Concamin, en contra del Etiquetado Frontal de Advertencia.